



**ALUMNA:**

**ZAYRA CRSITELL GONZÁLEZ OCAÑA**

**CARRERA:**

**LIC. TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA**

**MATERIA:**

**ESTADO Y POLITICAS SOCIALES**

**ACTIVIDAD:**

**ENSAYO DE LA UNIDAD IV**

**CATEDRATICO:**

**MARIA DEL CARMEN RODRIGUEZ**

## INTRODUCCIÓN

En este apartado de este ensayo nos habla sobre el objetivo de trabajo que es proporcionar un resumen del inicio y de los cambios de la práctica del Trabajo Social en México. Se trata de un somero análisis de su profesionalización, identidad, funciones y atribuciones, así como de sus perspectivas de desarrollo. Evidentemente, este ensayo no pretende explicar la totalidad compleja que representa el Trabajo Social actual en este país; lo que intentamos hacer aquí es una reflexión acerca de la situación del Trabajo Social mexicano, tema que, por cierto, ha sido poco estudiado. De igual manera nos menciona sobre las empresas que realizaron programas con el propósito de preparar y capacitar a las mujeres, asumiendo un apoyo ético y profesional para ellas, y así afrontar a la igualdad de género, como también a diversos y distinta sexualidad.

## ENSAYO

El trabajador social, en el contexto actual, al igual que la política social entendida como el conjunto de medidas destinadas a asegurar la satisfacción mínima de las necesidades vitales, está ligada al desarrollo del estado de bienestar, la profesión del trabajador social, está en que se puede palpar a través de los Derechos Humanos y de cómo es el acceso a estos, al igual para que el trabajador social realice su rol, es fundamental contar con el conocimiento, que identifique que tipos de estrategias implementará y pueda desarrollar habilidades con miras a crear movimiento social entre el individuo. Bien es cierto que la realidad social en la que se enmarca la tarea diaria de la trabajadora social es complejísima; que comporta un gran malestar por tenerla que ejercer en una atmósfera neoliberal, de mercantilización y neo filantropía de lo social sus conocimientos y destrezas y no solo desempeñar el rol político, la función va más allá de un simple rol y papel, es el desarrollar su verdadera razón de ser. Tradicionalmente la formación en Trabajo Social en México ha puesto el énfasis en el método básico que implica tres grandes áreas de intervención: el Trabajo Social de casos, el Trabajo Social de grupos y la intervención comunitaria. Adicionalmente, esta tradición se ha mezclado con una visión social, sobre todo a partir de la época de la re conceptualización.

El sector privado tiene una responsabilidad importante para el desarrollo social, sobre todo en los ámbitos económico y ambiental. La prevención y atención de la violencia contra las mujeres y contra las personas sexualmente diversas, Asimismo, es central que mantenga la atención a lo largo de su desempeño en la vinculación entre el género y el medio ambiente y el respeto a los derechos y el territorio de los pueblos originarios. El propósito, desde el acceso a información, educación para las mujeres, hasta para aliviar su carga en las labores reproductivas aquéllas necesarias para la reproducción de la vida, una de las desigualdades de género importante presente en el sector privado, como en el público. Evidentemente, la manera en que los trabajadores sociales se reparten laboralmente entre estos sectores depende en buena medida de las regiones geográficas del país y de su grado de desarrollo, Se plantearon algunas empresas mexicanas con el fin de formar programas para capacitar el desarrollo profesional de las mujeres. En este sentido podemos decir que en pocos años se ha gestado un cambio importante en cuanto a los lugares de empleo de los trabajadores sociales, ya que si consideramos los datos proporcionados. El Trabajo Social está llamado a jugar un papel importante en las transformaciones sociales actuales, pero para asumir un rol protagónico en este escenario, será necesario repensar el Trabajo Social y hacer una reforma importante en la curricular de formación académica para el mejoramiento de los jóvenes y obtener un mayor resultado satisfactorio para la sociedad o sujeto a estudiar.

Para muchos autores, la Sociedad Civil se refiere precisamente a esa gama amplia de organizaciones al margen del gobierno y sin fines de lucro que están presentes en la vida pública, expresando y articulando los intereses y valores de sus miembros y de otros, según consideraciones éticas, culturales, políticas, científicas, religiosas, filantrópicas o profesionales. nos involucramos en proyectos de todas las naturalezas, escalas y programas, tratando todos ellos con un objetivo común de claridad conceptual durante el proceso de diseño, y con una cuidada atención a los detalles en su ejecución. Con la finalidad de lograr el más alto nivel de calidad en nuestros diseños, constantemente desafiamos y redefinimos ideas, alcanzando soluciones sostenibles y coherentes. En la sociedad Estamos inmersos en una situación de crisis global, no es únicamente una crisis económica. La sociedad civil está reaccionando con protestas a las políticas públicas que están incrementando las desigualdades, restringiendo los derechos de ciudadanía e hipotecando el futuro tanto de niña y niños, jóvenes, personas adultas y mayores. Sin embargo, queda aún un camino importante en el análisis comparado y en el enfoque desde la intervención social. Es ahí donde el Trabajo Social tiene un papel más que relevante. El análisis sobre la relación entre los diferentes movimientos asociativos relacionados con diferentes colectivos de personas afectadas por situaciones muy diferentes y las Políticas Sociales es una línea de trabajo y de investigación importante y que cada vez tiene más aportaciones. Las políticas sociales nacen como respuesta al reclamo de la población de satisfacer sus necesidades no satisfechas y que motivadas por algunos partidos políticos se alzan en protesta por la brecha existente entre las clases sociales, evidenciándose la desigualdad entre ellas, observando por un lado al estado como centro de poder con fines individuales normativos, con personas de clase alta exitosos teniendo el control de las decisiones del país mientras por el otro lado a las clases pobres siendo excluidos, representada como sociedad civil. Para comprender la evolución del Trabajo Social en México es necesario hacer una breve contextualización de la evolución de las políticas sociales. Los trabajadores sociales deberán, además, especializarse cada vez más en temas específicos, mujer, tercera edad, menores, violencia familiar, adopciones, equidad de género, grupos vulnerables, etc. Simultáneamente, el Estado Mexicano está promoviendo un proceso de descentralización administrativa, que repercutirá de manera importante en la forma en que cada estado de la federación aborde las cuestiones del bienestar social, situación que exigirá una formación especializada en problemáticas del desarrollo local, municipal y regional. una de las principales estrategias para reconstruir al Trabajo Social como una profesión más sólida y más consistente con las exigencias de la sociedad contemporánea, es el rediseño de planes curriculares que contemplen, por una parte, los nuevos espacios que se abren en el actual contexto nacional, en sí podremos transitar del asistencialismo hacia acciones concretas en política pública, que tengan efectos más profundos para el desarrollo de la sociedad.

## CONCLUSIÓN

Argumente que en la sociedad los trabajadores sociales enfrentan actualmente una crisis de identidad. Creemos que el problema fundamental reside en buena medida en su formación académica, ya que todo parece indicar que existe una inadecuación entre ésta y los mercados de trabajo. En sí en trabajador social asume un cargo en la cual el conocimiento de las políticas sociales y de su relación con el Trabajo Social. A aquí mi objetivo fue tomar expresar un poco de cada uno de los puntos que generalmente abarca la sesión sobre, La práctica a partir del Estado, La práctica a partir de la iniciativa privada, La práctica a través de la sociedad civil, la cual cada una de ellas nos aporta una información de alto nivel que nos inculca un mayor nivel de conocimiento la cual genera una rama de aprendizaje que ayuda al trabajador social a mejorar sus funciones laborales ante la sociedad.